

La justification du péché. (Résumé)

Le Seigneur Jésus, lors de son sermon sur la montagne, nous a donné les exigences de Dieu concernant le niveau de justice qu'il exige. Mat. 5.20 « En effet, je vous le dis, si votre justice ne dépasse pas celle des spécialistes de la loi et des pharisiens, vous n'entrerez pas dans le royaume des cieux. »

La justice que Dieu exige va bien au-delà de ce que les meilleurs d'entre nous peuvent produire. Ce texte, suivi de ses « vous avez appris qu'il a été dit, mais moi je vous dis », met donc en lumière la défaillance de notre propre justice et place ses auditeurs dans une impasse que l'homme ne peut surmonter par lui-même.

La Bible nous enseigne la réalité du péché dans ses détails. Dès les premiers textes, Dieu nous inculque la notion de rédemption au milieu de notre incapacité à rencontrer ses exigences. Le message lancé ressemble toujours à : Quelqu'un d'autre viendra un jour régler la facture que vous ne pouvez payer.

Au chapitre 20 de L'Exode, Dieu donne au peuple les 10 commandements de vive voix. Ils en sont effrayés, la crainte de Dieu est telle parmi eux qu'ils ont dit à Moïse : « Parles-nous, toi, et nous écouterons; mais que Dieu ne nous parle pas, sinon nous mourrions. »

Malgré cette grande crainte, le peuple n'est pourtant pas à l'abri de pécher contre Dieu, ils se fabriquent un veau d'or seulement quelques jours plus tard.

Moïse, à la suite de cette histoire, brûle et réduit en poudre le veau d'or. Puis on l'aperçoit dans son rôle de sacrificeur, intercédant pour le peuple. Sachant que seul un sacrifice peut expier la faute du peuple, il décide de s'offrir lui-même. « Sinon, efface-moi de ton livre que tu as écrit. » Dieu refuse son offre, car Moïse ne possède pas les qualificatifs nécessaires, il n'est pas sans défaut et sans taches. Cependant, par ses paroles et actions, il est devenu une préfiguration de Jésus-Christ, ce dernier étant le seul sacrifice acceptable pour le péché.

En Deutéronome 18, Moïse donne la réponse de Dieu au peuple, suivant leur demande antérieure d'avoir un intermédiaire entre eux et Dieu. Étonnamment, ce n'est pas Moïse qui est désigné médiateur entre Dieu et le peuple, mais l'un des descendants du peuple; Christ est celui qui nous justifie devant le père, il nous épargne le jugement, c'est donc à ses paroles que nous devons obéir.

Ainsi, toute la loi avec ses règles avait pour but de procurer au peuple une pureté rituelle passagère; ces choses n'étaient que l'ombre des biens à venir.

Avez-vous déjà remarqué que le Christ ressuscité n'applique plus la loi de Moïse? En fait, il est grand prêtre sans descendre d'Aaron. Comme Paul l'explique aux Romains, la mort nous affranchit de la Loi et, comme nous sommes morts avec Christ, nous sommes aussi affranchis de celle-ci.

Puisque Christ est le seul médiateur entre Dieu et les hommes, ce sont donc ses paroles que nous devons suivre, et non celles de Moïse. Comme dit Hébreux 7-12 :

« 12 Puisque le ministère de prêtre a été changé, il y a nécessairement aussi un changement de loi. »

Plusieurs des principes de cette Alliance sont énumérés dans le Nouveau Testament, mais, quant à la compréhension et à l'application de ceux-ci, nous avons besoin de Christ Lui-même!

L'Apôtre Jean, au début de son évangile, place la Loi en contraste avec la grâce et la vérité. Si je peux me permettre de reformuler Jean 1-17 ainsi : les règlements qui nous condamnent sont venus à travers Moïse, mais leur acquittement et la vie nouvelle à travers Jésus-Christ.

Le travail de la nouvelle alliance n'est pas d'observer la loi, mais de demeurer en Christ. Celui qui demeure en lui est conduit par lui. Comme Christ est sans péché, tant que nous demeurons en Lui, nous ne péchons pas. Nous servons sous le régime nouveau de l'Esprit et non sous le régime périmé de la loi écrite. Romains 7.6

Questions

Vous est-il déjà arrivé de vous sentir plus juste qu'un autre? Quels sentiments découlent de cette fausse croyance?

Avez-vous déjà mis un personnage biblique ou quelqu'un d'autre, sur un piédestal, pensant qu'il aurait fait ou ferait un bon médiateur entre Dieu et vous?

Exprimez, entre vous, ce qu'est la Loi de Christ pour vous. Comment pouvons-nous la vivre?